



## INTRODUCTION 26.11.22

Rafael Angel CORSO

*Coordinateur du Secrétariat du FIAC (2017-2022)*

**Chers frères et sœurs de l'Action catholique, vous êtes tous les bienvenus.**

**C'est avec une grande joie que nous nous retrouvons aujourd'hui** pour partager dans un esprit fraternel cette conférence internationale des représentants des pays membres et des observateurs, au cours de laquelle se tiendra notre huitième Assemblée ordinaire de la FIAC.

Pour des raisons de force majeure, en tant que Secrétariat, nous avons décidé de tenir cette réunion par voie électronique et de la faire coïncider avec la dernière réunion de la période à Rome.

**Le Forum International d'Action Catholique est né à la lumière de l'exhortation post-synodale Chiristifideles Laici**, inspiré par des leaders qui ont cherché à répondre aux signes des temps envisagés par notre Mère l'Eglise, et avec le soutien et l'encouragement de notre cher Cardinal Eduardo Francisco Pironio, désormais vénérable par la grâce de Dieu.

**C'est un espace de solidarité pour se rencontrer, accompagner et travailler ensemble**, un chemin de réflexion et d'engagement sur les grands problèmes que la société contemporaine pose à l'Église et à l'Action catholique.

**Le FIAC est une communauté de responsables** qui œuvre pour favoriser la compréhension mutuelle, promouvoir des initiatives visant à soutenir et à développer le service de l'Action Catholique dans le respect du contexte culturel, social et ecclésial dans lequel évolue chaque pays membre ou observateur, approfondir l'étude des problèmes qui affectent la vie et la mission de l'Église au niveau universel, continental ou régional, entretenir des relations de dialogue et de collaboration avec les organisations de l'apostolat international des laïcs, représenter les membres auprès du Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie et auprès d'autres organismes du Saint-Siège, et toujours dans la fidélité aux quatre notes essentielles qui nous ont été confiées par le Concile œcuménique Vatican II, il y a 60 ans, dans le décret Apostolicam Actuositatem sur l'apostolat des laïcs : Ecclésialité, laïcité, organicité et union avec les pasteurs.

**Aujourd'hui, plus de 30 ans après la création du Forum international**, nous nous retrouvons autour d'une idée forte qui nous interpelle : **l'Action catholique ; la passion pour une humanité renouvelée dans le Christ** ; ... en ce temps synodal, ... dans ce monde blessé, ... et engagés dans une mission avec tous et pour tous.

**Avec le Pape François et nos évêques**, nous cherchons à relever les grands défis du temps présent : **le cri des pauvres et le cri de la terre ; le besoin d'un nouveau modèle de développement humain intégral qui**

**réponde à la crise du sens, de la foi, à la crise écologique et à la crise de la durabilité qui blessent le pèlerinage humain, blessant sa relation avec Dieu, entre frères et sœurs, et avec la nature, donnant lieu à un énorme contraste entre les conquêtes et les possibilités d'une part, et d'autre part, les dommages et les nouveaux esclavages qui façonnent une culture de l'indifférence et du rejet.**

**Encore sous le coup des effets de la pandémie du COVID'19**, qui nous a laissé d'énormes dégâts en termes de pertes de vies humaines, de maladies, d'épuisement émotionnel et de besoins économiques, **certaines gouvernances ont entraîné le monde entier dans une crise inimaginable** - la troisième guerre mondiale, selon les mots du Pape - une guerre fratricide, dévastatrice, cruelle, qui a plongé l'humanité entière dans la folie de la mort et l'aggravation du déficit alimentaire et énergétique mondial.

**Parmi d'autres scénarios de guerre, l'invasion de l'Ukraine** crie la douleur de la destruction, le déplacement de millions de migrants aux destinations incertaines ; la fracture des familles et des communautés, et si des liens fraternels entre les nations s'ouvrent, il y a aussi une énorme insécurité, l'exploitation, le trafic d'êtres humains, l'esclavage.....

**..... Toutes les manifestations d'une culture de la mort inacceptable. Tant de frères et de sœurs souffrent dans le monde entier : plus de guerres ! Plus de persécution ! Des milliards de personnes qui souffrent ont besoin de pain et d'un travail décent ! Des milliards de personnes veulent la paix !**

**L'Action catholique est et veut être plus efficacement un témoignage clair de fraternité et d'amitié sociale dans ce monde blessé.** Des disciples missionnaires de Jésus-Christ pour que le monde croie. Disciples missionnaires pour une humanité renouvelée dans le Christ, Celui qui nous fait un. Celui qui nous appelle à retourner au Père, en marchant dans un Amour indissoluble pour Dieu, pour nos frères et sœurs, et pour la nature dont nous faisons partie.

...

**Aujourd'hui, nous aurons des moments de prière, d'écoute et de réflexion, de dialogue et de propositions. Nous sommes guidés par l'Esprit synodal, un esprit de rencontre, d'écoute et de discernement, un esprit de communion, de participation et de mission** avec tous les hommes et les femmes de bonne volonté, cherchant à atteindre toutes les périphéries géographiques et existentielles, les familles, le monde de l'éducation et du travail, la justice et la politique, l'art et la science, vivant dans nos paroisses et nos communautés d'Action catholique comme de véritables "gymnases de la synodalité".

**De cette façon, nous agissons en communion et en concordance avec la demande du Document de travail synodal pour la phase continentale (DEC 104)** dans lequel nous sommes invités à faire un pas de plus dans ce voyage spirituel... "Tout comme l'expérience des disciples d'Emmaüs n'était que le début de leur nouvelle mission, notre processus synodal n'est qu'un premier pas" (CE Fédération de Russie). Le contexte continental constitue une occasion de vivre la synodalité, que nous apprenons encore à appréhender et que nous sommes maintenant invités à pratiquer concrètement. 105. ...Ce qui a été recueilli au cours de la première année du Synode a pour but de nous guider et de nous permettre d'approfondir notre discernement, en gardant à l'esprit la question fondamentale qui anime tout le processus : "Comment se déroule aujourd'hui ce "chemin ensemble", aux différents niveaux (du local à l'universel), qui permet à l'Église d'annoncer l'Évangile, selon la mission qui lui a été confiée, et quels sont les pas que l'Esprit nous invite à faire pour grandir en tant qu'Église synodale ?".

**Merci à tous les dirigeants participant** par Zoom de chaque pays membre et aux observateurs. **Nous avons besoin de l'engagement de votre présence** pendant les 3 heures de travail d'aujourd'hui et de demain.

**Merci à ceux qui se sont connectés à YouTube** pour participer aux moments de l'exposition. Merci à l'UMOFC et à Unum Omnes, toujours présents et en coopération fraternelle.

**Merci aux responsables des Dicastères pontificaux**, aux évêques et aux prêtres assistants qui accompagneront ces journées. **Merci au Pape François** qui, avec son amour paternel, accompagne et encourage le chemin de l'Action Catholique incarnée dans chaque communauté et dans chaque environnement. **Merci pour son dévouement total, prions pour lui et rappelons-nous ce qu'il nous a demandé en novembre dernier à l'occasion du 30e anniversaire de la FIAC.**

- **Que le forum ressente profondément l'urgence d'œuvrer pour la fraternité et l'amitié sociale comme moyen de reconstruire un monde blessé.**

- **Puissiez-vous semer dans le cœur de tous que l'authentique spiritualité chrétienne est celle qui s'enracine dans le désir de sainteté et qu'elle est un chemin qui part des béatitudes et se réalise à partir de Matthieu 25, en aimant et en travaillant pour nos frères et sœurs les plus souffrants.**

- **Que l'esprit qui anime tous vos projets et toutes vos œuvres soit celui d'être une Église extravertie qui vit la joie douce et réconfortante de l'évangélisation ; et qu'il soit remarqué.**

**Que l'Esprit Saint nous encourage et que la Vierge Mère et le chœur des Saints et des Témoins fidèles de l'Action catholique** protègent toute l'Église, nos membres et nos familles, afin que nous soyons des instruments au service de son Royaume de vérité et de vie, de sainteté et de grâce, de justice, d'amour, de paix et de miséricorde.

**Commençons le travail, loué soit Jésus-Christ !**